

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Méjila, un mes	1'25	Ptas
Provincias, un trimestre	4'50	"
Número suelto	0'05	"

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

ANUNCIOS:

PRECIOS CONVENCIONALES

Pago anticipado

Sobre salubridad

V.

Las Cuevas, que por detrás, dominan las viviendas, ya están tratadas muchas veces: ya he dicho bastante y hoy añado que cada día son consideradas por mí, con núcleo de gentes, mal situado y poco seguro y que debe deshabitarse y destruirse.

El barrio de Triana tan conocido por mí, especialmente desde que el campamento moro se instaló, me ha sido siempre muy simpático y desde luego le prefiero á las cuevas, tan sólo me preocupa el conocer, como se descargan de los residuos orgánicos y basuras, ¿ó los llevan al mar, como la mayoría de los moros hacen?

Voy á terminar, y cuando de tiempo disponga haré que EL TELEGRAMA *voz pública*, publique unas conclusiones, á modo de cartillas, para que las desgraciadas familias atacadas del sarampión, sepan lo que deben hacer para evitar el contagio con el enfermo; cuidados personales que requiere esto, en fin cuanto importa que conozcan, en lenguaje corriente, para poder cooperar á los distinguidos Profesores Médicos, encargados de la asistencia.

Pero antes, quiero tocar brevemente tres puntos de higiene general, que importa mucho llenar y cumplir.

Refiérese el primero, al modo de trasladar los cadáveres; especialmente, los de los pobres: los niños; los conducen en andas y descubiertos, rodeados de niños generalmente; (ahora no he visto, este acompañamiento).

Esos cadáveres de criaturas, fallecidas de enfermedad tan horrible como el sarampión, y otras, de la misma clase, inspiran simpatía, lástima y temor á su paso por las calles, siendo expuesto al contagio los que les rodean y conducen. Para evitar estos inconvenientes y peligros, la «Ley de Sanidad» ratificada por Reales disposiciones modernas, *prohíbe terminantemente*, que los cadáveres sean transportados en féretros por hombres, sino que ellos *cerrados se conducirán en carruages de forma*

especial, para que no puedan hacer otro servicio.

El segundo punto se relaciona con asunto tan interesante y de importancia para la salud de un pueblo como es el recogido, conducción y depósito definitivo de basuras de las calles, ya que no se dispone de medios para proceder á su destrucción total por el fuego.

Problema es este de las basuras públicas, y de los medios de recogerlas, que interesa resolver en todos los carros, y con mayor razón para la urgencia, cuando epidemias existen, que crecen, tanta más, cuanto más sucio está el suelo.

Recordarán los lectores, mi campaña sobre el asunto; hoy vuelvo á insistir en la necesidad, de efectuar en el barrio general *previo riego, puesto que el agua del mar sobra*, á las primeras horas de la mañana, cuando las calles están solitarias; inmediatamente de recogidas las basuras, *por volquetes abiertos* y conducidas á puntos solitarios y espaciosos donde se situará el *carro grande* verdadero *camion, cerrado herméticamente*, y en él, irán depositando los barrenderos, el contenido de aquellos, realizándose después dos ó tres veces al día, limpiezas parciales con las carretillas simplemente; el sistema actual es horrible; aquel carro que sube á la Plaza por la mañana tarde, y vuelve á las tres en el verano, la hora de la máxima, descansando en los puntos del Sol y de cuyos *detrítus* á la vista, se despiden un hedor insoportable y peligroso, y lo mismo aunque en pequeño con el basurero del Buen Acuerdo, que conduce una carretilla común, para transportar las basuras, de todo este vecindario, que asciende á algunos cientos de personas.

Los depósitos de inmundicias según la Ley deben situarse lo mismo que los Cementerios, á más de un kilómetro de distancia de la última casa de los barrios exteriores de las poblaciones.

El tercero y último punto, no es otro, que el de hacer presente la falta de recipientes urinarios, en las calles, particularmente en las inmediaciones de las obras, en las proxi-

midades de los establecimientos de bebidas y billarés, y en otros puntos análogos; donde hay aglomeración de gentes; más razones tengo para solicitar la instalación de esos artefactos útiles, para las personas que no sabiendo contenerse, satisfacen ciertas necesidades en plena calle ó paseo, sin que se altere su pudor, porque los transeuntes se perciban.

J. REDONDO

La negociación franco-española

Continúa siendo el tema de actualidad, la negociación franco-española, sobre la que se hacen las más contrarias suposiciones.

Según parece el grupo colonial de la Cámara francesa, se opone á toda concesión y en su egoísmo, proclama que Francia no debe compartir con ninguna potencia, su supremacía en Marruecos.

Los periódicos que patrocinan esta idea preguntan, si Francia en su negociación con España, vá á comprometer el beneficio real que acaba de obtener por el tratado de 8 de Abril.

«L'Éclair» en un artículo firmado por M. Roé Millet dice á este propósito.

«Si el litoral Norte del Imperio desde Méjila á la desembocadura del Sebú va á colocarse bajo la influencia de España, Tánger quedará sustraído de la nuestra y el imperio quedará dividido entre dos potencias europeas, haciendo imposible la unidad de acción y desvaneciéndose la idea de nuestro protectorado sobre el Imperio.

Yo espero,—dice el articulista—que nuestra diplomacia después de haber llevado á feliz término, las negociaciones inglesas, no esterilizará su obra. Puede ella, hacer algunas concesiones á España, pero no atribuirle una extensión de territorio, que ni su pasado por glorioso que sea, ni el estado actual de sus fuerzas sabrían justificar.

Es necesario,—termina,—René no sembrar en Marruecos germen de discordia, que desde hace mucho tiempo no existen entre las dos vertientes de los pirineos.»

¿Atenderá el gobierno francés las peticiones del grupo intransigente? ¿Posará más sobre la diplomacia francesa, la fuerza de nuestros derechos, que la presión del grupo colonial que acandilla Mr. Etienne?

Muy pronto hemos de verlo, mas no creemos que Francia obré de ligero en una cuestión

tanta transcendencia y desatienda las justas aspiraciones de España, confiada en la debilidad de nuestra fuerza.

La vecina república no debe olvidar que los españoles con el sudor de su frente fundaron los campos argelinos, contribuyendo de modo poderoso, á que la Argelia haya adquirido el grado de prosperidad que hoy tiene, y otras razones mas que nuestra diplomacia habrá sabido exponer.

Si por desgracia no sucediera así y por débiles se nos desoyese, no olvide Francia que no hay enemigo pequeño, y que si hasta ahora España vivió aislada, puede mañana viéndose herida, pactar una alianza poco conveniente á los intereses franceses.

NOTICIAS

La procesión del Corpus

Terminada la función religiosa que comenzará á las siete de hoy, saldrá la procesión del Santísimo Corpus Christi, la cual recorrerá la carrera de costumbre.

Comision terminada

La Comisión nombrada por la Junta de Arbitrios para inspeccionar las casas de los barrios exteriores, ha terminado sus trabajos y muy en breve presentará el informe.

Movimiento de vapores

Procedente de Gibraltar llegó ayer el Gibraltar-Tarik.

El Sevilla que proceute de Málaga marchó á Chafarinas, regresará hoy y en él embarcarán el resto de los soldados licenciados.

Conferencia

Como ayer anunciamos, dará esta noche una conferencia en el Casino Militar, el Capitán de Caballería italiano Sr. Boeri.

Interesante

El competente cirujano dentista, D. Miguel Meliveo participa á su numerosa clientela que solo permanecerá en esta plaza hasta fin de mes, marchando despues a Málaga, donde proyecta establecerse.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

Entre el Brasil y el Perú

Han vuelto á ser muy tirante las relaciones entre las dos citadas Repúblicas.

El representante del Perú ha presentado una reclamación por haber secuestrado un barco de guerra brasileño un importantante cargamento de armas consignadas al Perú.

La prensa se ocupa del conflicto y el Perú pide se introduzca una reforma radical en el servicio militar.

Indiscreción diplomática

En Lisboa se ha desmentido oficialmente cometierá Portugal la indiscreción diplomáticas que se le atribuye y la cual se impone ha sido cuestión de las tirantes relaciones entre Francia y el Vaticano.

El gobierno Portugues dice, que no recibió la famosa nota que la Santa Sede dirigió á las potencias y que en su consecuencia mal pudo decir nada de ella.

Las sesiones del Congreso

Con el fin de poder aprobar los proyectos pendientes en el Congreso se ha consultado á las minorías sobre si se hallaban conformes con el aumento de horas.

La republicana y carlista se oponen pero la liberal segun declaró el Señor Montero Rios accede á la petición, para aludirla responsabilidad de que no se discutan los proyectos que el Gobierno les ha presentado.

El Rey en Carabanchel

S. M. el Rey paso la mañana de ayer en el campamento de Carabanchel presenciando las practicas é instrucción de los reclutas.

Al regresar estos á Madrid desfilaron ante Palacio, presenciando el desfile S. M. el Rey y familia Real.

Por el indinado motivo se suspendió la firma y se vio obligado el Sr. Maura á ir á los dos á despachar con S. M.

Conflicto obrero

En Sevilla al ir á cobrar los obreros contratados en el Ferro-carril minero se les negó el jornal ofrecido y además se les impusieron por el contratista condiciones inadmisibles.

Los obreros se han quejado á la Compañía y esta ha pedido explicaciones del hecho al contratista.

Se teme ocurra un serio conflicto por cuyo motivo las autoridades han adoptado precauciones.

De no accederse á las justas peticiones de los obreros, los demás compañeros harán causa común y declararán la huelga.

El proceso Dreyfus

Dicen de París, que ha sido preso un oficial de Administración Militar que gastó los fondos secretos del Ministerio, en sobornar testigos, para que depusieran en contra de Dreyfus, ante los consejos de guerra que condenaron al ex-capitan de Artillería.

Los incidentes que van surgiendo en la información supletoria que se practica son todos favorables á Dreyfus.

Carrera militar desgraciada

La carrera militar celebrada en París, ha resultado un verdadero desastre.

Tres soldados fueron despedidos de los caballos que montaban, quedando muertos. Doscientos mas se encuentran enfermos, treinta de ellos gravemente y otros varios han desaparecido.

Se censura á las Autoridades militares por la mala organización de las carreras, que tantas víctimas, ha costado.

La guerra ruso japonesa

En Puerto Arturo

Informos rusos, aseguran que los japoneses han conseguido hundir seis buques en la entrada del golfo de Puerto Arturo.

En los alrededores de la plaza sigue sin librarse combate de importancia.

El secuestro de Tánger

Correos—Llegada del Almirante inglés—Alarma en Tánger.

Mohamed Torres ha enviado cuatro correos á Raisuli participándole que accede á la mayoría de sus exigencias y pidiéndole la inmediata libertad de los secuestrados.

Ha llegado á Tánger el Almirante inglés Riréssford conferenciando con el Almirante yanki.

Las familias que habitan en las afueras de la ciudad, se han refugiado dentro de murallas.

En el vecindario, reina mucha alarma, por lo agitada que se encuentran las kábilas vecinas á d. cha plaza.

Los proyectos de guerra

Los Sres. Vega de Armijo, Moret y Salmerón han celebrado una detenida conferencia, sobre la reorganización de los servicios de guerra, acordando presentar una proposición, declarando que el proyecto del general Linares infringe la Constitución.

Sabedor del acuerdo, el Ministro, se apresuró á ver á los jefes de las minorías y los ofreció aceptar lo consignado, con la obligación de dar cuenta á las Córtes en el plazo de un trimestre del uso que haga de la autorización que se le conceda.

No se sabe si aquellos aceptarán la fórmula de concordia.

Precauciones en Barcelona

Las autoridades de Barcelona han

adoptado precauciones para evitar incidentes con motivo de la procesión del Corpus Christi; pues los elementos avanzados se proyectan promover disturbios.

Atentado

El jefe de policía de Jerez fué anoche objeto de un atentado. Un sugeto disparo sobre él cuatro tiros de revolver, que por fortuna no hicieron blanco.

El agresor fué detenido.

Cambios

Paris vista 38'60 francos
Londres * 00'00. libras

Varias noticias

Del extranjero

Montevideo.—Las tropas del gobierno tras de empeñado combate han derrotado á los rebeldes haciendole numerosas bajas.

Berlin.—Las fábricas nacionales continúan construyendo gran numero de mauser con destino á Turquía.

Paris.—A petición de los Estados Unidos ha accedido el gobierno francés á gestionar la libertad de los secuestrados por Raisuli.

Washington.—El gabinete se ha ocupado detenidamente del secuestro de Perdicaris habiendo decidido que por ahora no desembarcan las tropas pero en el caso que fueran asesinados se pediría el inmediato castigo de los criminales y de no ser estos ejecutados tomarían represalias los tropas de desembarco.

Gran batalla

En Londres se habla de una gran batalla librada entre los ejércitos de Kouropakine y Kouki, siendo aquel derrotado y experimentando grandes bajas rusos y japoneses.

En el Congreso

Han comenzado en el Congreso la discusión sobre reorganización de los servicios de Guerra.

El Sr. Llorens combate la autorización que el ministro solicita.

Miguel Mellveo
Cirujano Dentista

Unico con título de esta clase en esta Plaza
Servicio á domicilio
avisos.—Jardines 78—RELOJERIA

El último figurin



Vistoso traje para paseo, playa y espectáculos al aire libre.

Chaqueta l'a nada «glacée», de seda, color claro escotada, con dos órdenes distintos de blondas en el cuello; manga sujeta á la muñeca por blondas también. Falda adornada con otra tira de blondas y otras más anchas después, que hagan «pedant» con las del escote.

Colección de tratados
ENTRE
España y Marruecos

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1855.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. 1'50
Para los no suscriptores. 2'00

Junta de Arbitrios
ANUNCIO.

El día 20 de Junio próximo, á las once tendrá lugar en las oficinas de esta Junta y ante la Sección 4.ª de la misma, la subasta pública para el arreglo de las carreteras á cargo de esta corporación, cuyo presupuesto total es de 77.252'42 pesetas

Los que deseen tomar parte en la subasta podrán hacerlo á una sola carretera, á dos de ellas ó las tres que comprendo el arreglo y podrán consultar los pliegos de condiciones y presupuestos que se hallan de manifiesto en las oficinas de esta Junta.

Estos documentos se remitirán gratis á cuantas personas lo soliciten del Sr. Presidente de esta Junta con el fin de facilitar el medio de que puedan consultarlos, cuantos lo deseen.

Las proposiciones deberán ajustarse al siguiente modelo.

D. vecino de habitante en se comprometo á ejecutar el arreglo de las carreteras que á continuación se expresan, á cargo de la Junta de Arbitrios de Melilla y con sujeción á los pliegos de condiciones aprobados por los precios siguientes:

Trozo desde la carretera del Polígono hasta el puente de Camellos. (en letra) pesetas.

Trozo desde la puerta de Santa Bárbara hasta cincuenta metros más allá del puente de Triana (en letra) pesetas.

Trozo desde la escuela de niños del Polígono hasta el cauce. (en letra) pesetas

Melilla 13 de Mayo de 1904—El Vocal Secretario accidental, Joaquin López de la Blanca.—Rubricado.

Se alquila En la casa del Sr. Orozco un portal, para más informes establecimiento Tres Rios.

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta plaza—Hago saber:—Que en vista de lo avanzado de la estación, y siendo en esta época facil la descomposición de la carne de cerdo, desde el día primero de Junio próximo, se suspenderá la matanza de dichas reses, hasta nueva orden.

Melilla 25 de Mayo de 1904—Vicente Muñoz—Rubricado.

Tarjetas postales

Colección en fototipia, asuntos de esta plaza.

De venta Muro X, cerveceria de la viuda de Galbán, y en el Polígono establecimiento de los Sres. Monte é hijos.

Fonda de viajeros

En la calle del Horno núm. 4, con entrada también por la Plaza de la Parada núm. 9, acaba de abrir al público una nueva casa con el título que encabeza este anuncio, cuyo principal objeto y especialidad es facilitar á la misma cómodas habitaciones, sana alimentación, esmerada asistencia y fino trato al honorable y laborioso gremio de viajeros de comercio, que hasta hoy rehuía acercarse á esta población por no encontrar allí el alojamiento adecuado á su clase

Esta casa ha venido á llenar el vacío que se notaba y para salvar esta deficiencia ha omitido su dueña gasto alguno con el fin de dejar satisfechas las aspiraciones de los más exigentes

Los precios corrientes son económicos los extraordinarios convencionales